

Die LINKS-Bezirksrätin Mag<sup>a</sup> Amela Pokorski , der Klub sozialdemokratischer Bezirksräten-  
nen und Bezirksräte und die Bezirksrättinnen und Bezirksräte der Grünen Wieden stellen  
in der Sitzung der Bezirksvertretung Wieden am 28. September 2023 den folgenden

**ANTRAG**

**betreffend**

**COOLE ZONEN**

Der Amtsführender Stadtrat für Klima, Umwelt, Demokratie und Personal Mag. Jürgen Czernohorszky wird ersucht den Pilotversuch „Coole Zonen“ auf die Wieden auszuweiten.

**BEGRÜNDUNG**

Der Sommer 2023 hat uns wieder vor Augen geführt, dass Hitzewellen mit mittleren Maximaltemperaturen von über 30°C immer häufiger und intensiver auftreten. Insbesondere für gesundheitlich vorbelastete Menschen bergen solche langen Hitzephasen beträchtliche Risiken, wie die Zahlen für die Hitze-assoziierte Übersterblichkeit („Hitzetote“) in den letzten Jahren zeigen. Auf der dicht verbauten Wieden, im Zentrum Wiens und somit in größerer Entfernung von für Abkühlung sorgenden Gewässern und Grüngebieten, gestaltet sich die Situation besonders akut. Bei Menschen, die in überhitzten Wohnungen leben oder von Wohnungslosigkeit betroffen sind, ist der Bedarf nach schnell und leicht zugänglichen Orten der Abkühlung besonders hoch und essentiell. Daher ist es wichtig, dass zur Sommerzeit kühlende Räumlichkeiten kostenfrei, konsumfrei und barrierefrei zur Verfügung stehen.

Die Stadt Wien hat dazu bereits ein wichtiges Pilotprojekt gestartet, das auch auf den vierten Bezirk ausgedehnt werden sollte.